

## Socabío advierte: “El límite de contratación extranjera pone en riesgo las cosechas”

José Miguel Stegmeier advierte que la falta de trabajadores puede derivar en informalidad y contrataciones externas.

Jorge Guzmán B.  
prensa@latribuna.cl

El presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabío), José Miguel Stegmeier, resaltó la importancia de la mano de obra migrante para los trabajos

de temporada agrícola y señaló que la temporalidad de su estadía en Chile debería agilizar los requisitos de ingreso para trabajar en el país. Además, destacó la necesidad de aumentar el porcentaje de trabajadores extranjeros en las empresas agrícolas.

El dirigente afirmó que

aunque “tenemos un protocolo más ágil acordado con Bolivia, debería facilitarse aún más. Los trabajadores de temporada de ese país son fundamentales para nosotros”. Agregó que “sería imposible cosechar toda la fruta sin ellos”.

Stegmeier enfatizó que la mano de obra migrante temporal “es una gran solución para la mayoría de los fruticultores del país, aunque, por supuesto, también representa un complemento”, destacando que “la mayoría de las personas que cosechan nuestros huertos son chilenas”.

También señaló que entre los otros trabajadores de temporada agrícola se cuentan “venezolanos y peruanos, aunque hoy en día son muy pocos los haitianos”. El representante de



LA DEMORA EN GENERAR VISAS temporales de trabajo para migrantes podría incluso motivar la contratación de mano de obra de manera informal.

Socabío añadió que “otra de las ventajas de quienes vienen de Bolivia es que efectivamente son trabajadores temporales, ya que prácticamente todos regresan a sus hogares al término de cada temporada”.

Stegmeier insistió en que la temporalidad de la estadía de los migrantes que vienen a Chile para trabajar en los campos “es precisamente la razón por la que pedimos que se agilicen aún más los requisitos de ingreso desde Bolivia”.

El presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío aclaró que la agilización

de permisos debe hacerse “siempre con un contrato de por medio, para que la visa de trabajo esté disponible para ellos lo antes posible”.

En cuanto a la normativa laboral, el dirigente recordó que “hace tiempo venimos pidiendo que se elimine el límite del 15% como tope máximo de trabajadores extranjeros por empresa”. Según explicó, mantener este límite podría generar problemas para el sector agrícola.

El representante gremial urgió a que el tope de contratación de mano de

obra migrante se resuelva “pronto, porque si no se aumenta o elimina este limitado cupo, se impide a los huertos contratar la cantidad de trabajadores necesarios para cosechar a tiempo”.

Stegmeier advirtió que la limitación, sumada a la urgencia de estas labores para mantener la calidad de los productos y cumplir con la demanda, “propende a que, en la necesidad de sacar la cosecha, se recurra a contratistas externos e incluso, en situaciones de fuerza mayor, a la informalidad”.

